
２０２３年度 第１回災害支援委員会・議事録 

令和５年６月１２日（月）１９時３０分～ 
 

参加者：10 名（長坂・狩野・番場・篠原・高橋・小須田・小淵・中島・永尾・福永） 
 
報告事項 
〇 日本協会関連 
 ・災害対策委員の ML では、石川県の震災・豪雨災害の情報を共有 
  ＞LINE オープンチャットを活用し、会員へ共有している 
 
〇 DWAT 関連 
 ・３月以降の活動報告：各参加者より 
  長坂さん：高齢者支援部会（３月）３月の委員会で報告済みでした。削除します。 
       6/26 災害福祉支援ネットワーク全体検討会に出席予定 
  篠原さん：4/25 群馬 DWAT 専門性向上に関する研究会 課題検討ワーキンググルー

プ委員長等拡大会議に参加。 
＊研究会は活動を纏めて一段落ついたが、今後も継続する方向が示された。 

 
〇 各事業の進捗について 
 ・ソーシャルワーカー３団体の災害支援交流会 
   今年度はまだ動きがない。ソーシャルワーカーデーが終わってから、開催準備始める。 
   今年度は MHSW 会が幹事担当。番場さん・中島さんから他団体に投げかけ始める。 
 
 ・MHSW 首都圏災害ネット研修：小淵さんより 
   今年度はまだ動きがない。例年、8 月くらいに打ち合わせ開始となる。 
   今年度も開催すると思われる。集合型になる可能性が高い。  
   今年度も日本協会の助成金を使う予定。 
   申請担当は連続して群馬なので、新年度については他県にお願いしてみる。 
 
 ・士業団体による「被災者等相談支援に関する協定」について 
   協定締結に向けた協議会の開催は、今のところ連絡なし。現状は連絡待ち。 
   
 ・今年度総会では、事業報告・事業計画、決算報告、予算とも質問等なく承認された。 
 
 



検討事項 
〇 各事業の担当者の確認（継続で良いのか？） 

（前年度より継続） 
 ・DWAT 関連：高橋・篠原・長坂・永尾 
 ・MHSW 首都圏災害ネット研修：小淵・小須田 
 ・ソーシャルワーカー3 団体の災害支援交流会：中島・番場 
 ・ぐんま暮らし応援会：小淵（活動参加が無いので昨年度で終了。） 
※ 災害時行動カード担当（林さん・長坂さん）は、昨年度で終了。 
（新設） 

 ・LINE オープンチャット、災害支援ボード：篠原・福永 
   今後どのように活用するか、ワーキンググループを作ることも検討。 
   近いうちに担当でセミワーキンググループを行う。 
 ・士業団体による被災者等相談支援に関する協定：林・番場・福永 
 
〇 県士会会員へ向けた研修「作成しなくては‼ ＢＣＰ？」（仮題）について 
 ・日時：8/18（金）定例会と同時開催で行う。 
 ・講師：検討中 
   県の障害政策課では制度の説明はできるが、具体的な話はできない。 
   県社協では、6/9 に障害・介護事業所に BCP 研修を行っているので、同内容であれ

ば可能。外部講師と県社協で調整をしていただいている。 
 ・内容：福祉事業所対象だけでなく、医療機関にも向けた内容にしてもらえるよう相談 
 ・会場：検討中 
   こころの健康センター（無料）・総合福祉会館（安い） 
   高崎市総合福祉センター（講師が遠方の方の場合、駅からのアクセスがいい） 
 ・謝礼金：検討中 
   講師が遠方の場合、交通費も含めて高額になるか。 
   定例会の予算は、1万円程。委員会では研修費の予算を組んでいない。 
   講師謝金の財源が乏しい事については、社協にも伝えてある。 
 ・費用面も考慮しながら講師の検討を行う。 
   今後、作成ノウハウ等の具体的な研修は県が行う可能性があるため、県士会で行うの

は総論的なことを中心でいいのではないか。BCP 作成のポイントについても触れて

もらえれば県に依頼することも検討。 
   会員への告知：7 月前半、定例会の案内を発送するタイミングまでには講師・会場・

タイトルまで決めて一緒に発送してもらう。災害支援委員会が関わっていることも

伝えるためにもチラシを作成する（福永さんが作成）。 
   発送前でも詳細が決まった段階で、ホームページ・Facebook・Twitter・LINE など



で広報してもらうよう依頼する。 
 ・当日の人員：北部地区の会員＋災害支援委員 

（全体の司会・記録は北部理事。研修の司会は災害支援委員長） 
 ・開催方法：集合型。オンデマンド配信は、講師の意向を確認。 
       研修も含めて、会員限定とし、会員以外には対象を拡げない。 
       アンケートも作成し、結果によっては第２弾研修も検討。 
  
〇 LINE オープンチャット活用状況等について 
  総会で告知して日が浅いので登録者があまり伸びていない。今後、活用していけるよう

にする為に登録者を増やす算段が必要。 
 
〇 DWAT の第５期生登録研修の推薦者について 
  7 月 7 日まで。 
  早急に告知案内を作り会員 ML・ホームページで告知・募集。応募なければ推薦者なし。 
 
〇 その他 
  福永さん（広報委員兼務）より 

各委員会の議事録をホームページに掲載する可能性あり、災害支援委員会はどう？ 
   災害支援委員会では、永尾理事が作成した議事録を LINE で各委員が共有・確認し、

修正等をしている。確定した物を HP に掲載することで合意。 
   議事録を見た会員から委員会への意見や質問があれば、委員長にメールが送れるよ

うにすることが望ましい。 
   広報委員会へ持ち帰り、検討してもらう。 
   加えて、意見や質問を受け付ける文言も掲載してもらう。 
 
 
次回の 
２０２３年度 第２回災害支援委員会 ： ９月 11 日（月） 19:30~  Zoom 開催 
 
                                        


